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Pleingaz !

Montée historique du Salbert
Depuis 15 ans les connaisseurs ne se lassent pas de
voirmonter plus oumoins vite une centaine de petits
bolides à deux roues au Salbert. Pour les néophytes,
plus qu’une chance aujourd’hui d’admirer ces belles
mécaniques anciennes… En Belfort

Sochaux

La dame a65 ans
Un rassemblement exceptionnel a eu lieu ce samedi
aumusée de l’Aventure Peugeot. Lesmythiques 203
impeccablement restaurées se sont offertes aux yeux
du public. L’occasion aussi demonter à bord de l’une
d’entre elles pour une expérience inédite.

Montbéliard

Qui a la plus belle vache ?
Le 53e Comice agricole s’est tenu ce samedi, à
l’Axone, tout près de la future fromagerie du Pied
desGouttes. La passion et la résistance des éleveurs
étaient à l’honneur. Et leurs bêtes à la hauteur de ce
que la campagne offre demeilleur. Photo L.V

Lepuix

La Savoureuse attend l’eau
Les orages survenus hier auront été bienvenus,
notamment pour la Savoureuse. En cette période
de sécheresse et de restrictions d’eau, juste après
les captages deMalvaux, la rivière n’était
vendredi qu’un lit de cailloux.

Rentrée sportive
Lapratiquesportiveaugmente
partoutdansl’Aireurbaine,
mêmesionpeutobserver,pour
cetterentrée,desdifférences
entrelesdisciplines.

D’ après Benjamin Cou
bard, chef de service à
la Direction départe
mentale de la cohésion
sociale et de la protec

tion des populations, qui regroupe
aujourd’hui les anciens services de
Jeunesse et Sports, les effectifs des
clubs du Territoire de Belfort ont aug
menté de 1,5 à 2 % entre 2009 et 2013.
Une hausse constatée d’ailleurs sur
toute l’Aire urbaine.

« Le handball par exemple a connu
une très forte hausse ces deux derniè
res années, après une légère baisse.
Cela s’explique par les résultats de
l’équipe fanion du Bauhb » précisetil.
Le judo, après une baisse de 3 % en
20112012, a enregistré + 6,5 % la saison
dernière. Le reste augmente de 2 % en
moyenne par an avec quelques varian
tes, en fonction des résultats nationaux
ou régionaux ou de la politique mise en
œuvre par les clubs.

La gymnastique, après une forte
hausse en 20092010, reste stable.
L’athlétisme joue aussi au yoyo avec
une baisse de 8 % en 20112012 et une
hausse de 5 % l’année suivante. »

À Belfort, Jacqueline Guiot, adjointe
en charge du sport et de la jeunesse, a
une vision à peu près similaire. « Il y a
28.000 pratiquants sportifs à Belfort,
mais ils n’habitent pas tous la ville. Ils
viennent de toute l’Aire urbaine, de
HauteSaône et d’Alsace, et les effec
tifs augmentent tous les ans. On remar
que une explosion des pratiquants
adultes dans les disciplines qui sont
enseignées depuis moins de dix ans
dans les collèges et les lycées, notam
ment le badminton, le judo et le tennis

de table. » À Belfort, le judo est le sport
le plus pratiqué avec 650 adhérents à
l’ASMB, suivi par la natation, la gym
nastique, le tennis, le football et le rug
by qui commence à « cartonner ».
« L’Embar est un club de l’Aire urbaine
qui fonctionne très bien » ajoute l’ad
jointe au maire. « À l’ASMB judo et à
l’Embar, club de rugby de Belfort
Montbéliard qui accueille plus de 200
sportifs, la montée des effectifs s’expli
que par plusieurs facteurs : les résul
tats obtenus et médiatisés au niveau
national et surtout la politique volonta
riste de leurs présidents. Ces clubs ad
hèrent à tous les projets initiés par la
Ville ou par d’autres. »

À l’Embar, les entraînements ont lieu

soit à Belfort, soit à Montbéliard. Le
club a dépassé le problème du déplace
ment. « On n’est pas une terre de rugby
et pourtant ! Le club s’est aussi intégré
dans un quartier, les Résidences, et
dans les écoles où ils réalisent un gros
travail, au collège Signoret ou à l’école
élémentaire Rucklin. C’est un club qui
va audevant de la population pour al
ler chercher ses adhérents. »

En revanche, l’escrime, du fait des
mauvais résultats internationaux, est
nettement en perte de vitesse alors que
le football, qui souffre de la mauvaise
image donnée par les professionnels
depuis la dernière Coupe du monde, se
redresse timidement après un net recul
du nombre de licenciés.

DominiqueLHOMME

K Le club de rugby de l’Aire urbaine est cité en exemple. Ses effectifs ont sensiblement
augmenté ces dernières années. Photo Lionel VADAM

L’effet « championnats
dumonde»
LES NEUF MÉDAILLES dé
crochées par les nageurs
hexagonaux lors des cham
pionnats du monde de nata
tion à Barcelone cet été
aurontelles un impact sur
le nombre de demandes
d’inscription dans les clubs
du Nord FrancheComté ?
Sans doute. En 2012, les
bons résultats de l’équipe de
France aux Jeux olympiques
de Londres avaient eu un ef
fet notable. « On l’avait sen
ti », résume Sophie Chau
veau, la présidente de
l’Association sportive muni
cipale natation de Belfort.

Depuis quelques années,
ditelle, les très bons résul
tats des nageurs français ont
« un impact évident ». La de
mande, en fait, progresse
tous les ans et le club, qui
flirte avec les 600 inscrits
depuis deux ou trois ans,
pourrait dépasser ce cap
cette année. Certains cré
neaux horaires sont d’ores
et déjà complets.

L’effet « JO » ou « cham
pionnats du monde » se vé
rifie dans toutes les discipli
nes. JeanFrançois Mignot,
le président de Montbé
liardBelfort Athlétisme, l’a
déjà constaté par le passé. Il
le vérifie aujourd’hui enco
re : le « spectacle » des
championnats du monde
d’athlétisme à Moscou cet
été (quatre médailles dont
une en or) a plu et faite naî
tre des vocations.

Mais la médiatisation de
tel ou tel sport au gré des

grandes rencontres interna
tionales n’explique pas tout.
Les résultats au plan local
jouent aussi un rôle impor
tant. JeanFrançois Mignot
évoque les « têtes d’affiche »
de l’athlétisme dans le Terri
toire : Aurélie Chaboudez,
Ophélie ClaudeBoxberger
ou encore Khaled Benma
hdi. Leurs performances,
ditil, ont évidemment des
retombées positives pour
leur discipline au plan ré
gional.

Jacques Parisot, à la fois
président du Bauhb (Belfort
Aire urbaine handball) et
président du comité dépar
temental de hand, ne dit pas
autre chose. Il souligne la
progression continue de son
sport dans le Territoire : « Il
y a cinq ans, nous avions
autour de 500 licenciés.
Nous en sommes aujour
d’hui à plus de 1.000. » Il
évoque l’effet des résultats
de l’équipe de France mais
aussi celui des performan
ces du Bauhb, qui n’a pas
quitté le top 5 du champion
nat de France N1 ces derniè
res saisons.

L’augmentation de l’offre,
ditil, joue aussi un rôle dans
la progression du nombre
des inscrits (deux nouveaux
clubs sont nés dans le dé
partement ces dernières an
nées), tout comme la qualité
des équipements (le fameux
Phare en premier lieu) sans
oublier, bien sûr, la qualité
des encadrants.

CélineMAZEAU

Faitsetméfaits
Panneaux
de signalisation
routière déterrés

Belfort. Pendant l’été,
deux « fournées » de
panneaux de signalisation
routière ont été deterrées
dans le quartier des
Résidences. À chaque fois,
ils étaient secoués avant
d’être jetés dans des
pelouses. Une opération
qui était facile à effectuer
tant l’ancrage au sol
paraissait fragile. Pour un
peu, en soufflant dessus,
on serait parvenu à les
coucher.

Incendie d’utilitaire

Belfort. Un véhicule
utilitaire dont le
propriétaire réside à Lure,
a brûlé vendredi vers
21 h 30 rue Blum à Belfort.
Il venait d’être garé sur un
parking lorsqu’un inconnu
a jeté un objet enflammé à
l’intérieur.

Feu de container

Belfort. Un container en
plastique a été incendié rue
MarcSangnier, vendredi
vers 23 h. Les pompiers de
Belfort Sud ont maîtrisé le
sinistre avec une lance.

Arbres couchés
et soussol inondé

SudTerritoire. Les
violentes précipitations qui
se sont abattues hier
aprèsmidi sur une partie
du SudTerritoire n’avaient
pas été réellement
annoncées. Leur ampleur a
créé quelques dégâts. Sur
la RD 13, sur le territoire
de la commune de Suarce,
les rafales de vent ont
couché deux arbres sur la
chaussée. Le service des
routes du département a
été requis pour les enlever.
De même les pluies ont fait
monter l’eau dans un sous
sol d’une maison du 20, rue
de Faverois à Florimont, ce
qui a inondé près de 20
m2.

Feu de véhicule

Héricourt. Jeudi, vers
2 h du matin, les sapeurs
pompiers d’Héricourt ont
été appelés à hauteur du 4
rue des FrèresLumière où
un véhicule Ford C Max
était en flammes. Ce
dernier a été totalement
détruit par le feu et une
Golf VW proche a subi une
surchauffe. La police s’est
rendue sur place pour les
constats d’usage.

Accident du travail

Héricourt. Jeudi, vers
14 h 55, un accident du
travail s’est produit sur un
chantier rue MarcelPaul.
Un ouvrier âgé de 46 ans,
originaire de Colombier
Fontaine a reçu un clou,
issu d’une cloueuse
pneumatique, dans l’avant
bras droit. Les sapeurs
pompiers d’Héricourt ont
transporté le blessé vers le
centre hospitalier de
Montbéliard. La police s’est
rendue sur les lieux.

Objectif réindustrialisation
S’IL FALLAIT une preuve
que le Sud Territoire revit, il
suffit pour s’en convaincre
de parcourir le terrain, de
Grandvillars à Beaucourt en
passant naturellement par
Delle. Longtemps sinistré
sur le plan industriel avec
des pertes colossales d’em
ploi – à Beaucourt par exem
ple on est passé chez Japy de
2.350 emplois en 1973 à 500
en 1982 – il semble que cette
page soit bel et bien tournée.

Les élus de la CCST, son
président en tête, Christian
Rayot, et ses viceprési
dents, ont pu s’en rendre
compte de visu hier samedi à
l’occasion d’une tournée des
principaux chantiers où la
Communauté est maîtresse
d’œuvre. « Sans elle en effet
rien ou presque des vastes
investissements en cours
dans les trois cités n’aurait
vu le jour » résumait l’un des
participants.

Ainsi à Grandvillars, sur le
site des Forges, c’est une vé
ritable renaissance à laquel
le on assiste avec Selectarct
Industrie, une entreprise
spécialisée dans la fabrica
tion de baguettes de soudure
et Lisi Automotive dans la
boulonnerie. Là ce sont plus
de 6 millions d’euros que la
CCST vient d’investir via la

SEM, la Société d’économie
mixte récemment créée,
dans de vastes bâtiments.

Unprojet novateur
A Delle, c’est la gare qui

fait peau neuve avec un pro
jet de réhabilitation sociale
original appelé Chacasol,
autour d’un pôle privé et pu
blic avec la création d’une
épicerie dans le cadre d’un
chantier solidaire qui em
ploiera huit personnes.

Plus loin encore, à Fêche

l’Eglise, la CCST, outre la dé
pollution de l’ancienne usi
ne d’incinération et du site
du Fer à cheval, a investi
pour améliorer toutes les in
frastructures de la déchette
rie devenue aujourd’hui ir
remplaçable.

Enfin à Beaucourt, aux
Fonteneilles, les anciennes
usines Japy acquises par la
CCST vont renaître, d’abord
avec la création de 24 loge
ments, puis avec la création
d’un pôle de services pu

blics. Au total c’est une di
zaine de millions d’euros qui
vont y être investis.

Christian Rayot, le prési
dent de la CCST, affirme que
le SudTerritoire « a pris en
main son avenir, et qu’il a su
créer les outils dont il avait
besoin pour son aménage
ment ». Adossé à la Suisse,
qui joue un rôle moteur dans
l’emploi du secteur, le Sud
Territoire ne veut plus être à
la remorque et croit en son
propre avenir.

K Les élus à la découverte du site des Forges.

Economie
express

Nouveau permis
de conduire
européen
Depuis le 19 janvier 2013,
un nouveau permis rose est
délivré qui intègre les
nouvelles catégories de
permis créés par l’Union
européenne. A partir du
16 septembre, le permis de

conduire connaît une
nouvelle évolution. Un
nouveau permis de
conduire sécurisé,
renouvelable et unifié au
niveau européen, sera
délivré. Ce permis au
format « carte de crédit »

sera valable 15 ans. Le
permis sera désormais
édité par l’Imprimerie
Nationale.

Attention, il est inutile de
se déplacer en préfecture
pour demander dès à
présent le nouveau permis
de conduire. Les permis
délivrés avant le 19 janvier
2013 restent valables
jusqu’en 2033.

En 2013 sont concernés
par le nouveau permis
sécurisé : les personnes qui
passent un permis pour la
première fois, les
renouvellements des
permis professionnels, les

restitutions après
suspension, les demandes
de duplicatas après une
perte ou un vol ou la
détérioration du titre.
À compter du
16 septembre 2013, les
déclarations de perte des
permis de conduire ne
seront plus enregistrées
par les forces de l’ordre
mais se feront en
préfecture ou sous
préfecture.
Les permis de conduire
délivrés entre le 19 janvier
et le 16 septembre 2013
seront remplacés en
priorité en 2014.

Conférence
sur les enfants
précoces
L’association ANPEIP
FrancheComté
(Association nationale pour
les enfants
intellectuellement précoces
de Franche Comté)
organise une conférence
animé par le professeur
Olivier Revol, le samedi
5 octobre prochain à
l’UTBM de Sèvenans à 14 h.
Renseignements ANPEIP
FrancheComté ;
anpeip.contactfc@gmail.co
m ; www.anpeip.org


